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В Минпросвещения отме-
чают, что гольф – эффективное 
средство физического воспита-
ния, которое содействует всесто-
роннему развитию школьников: 
от обучения их патриотизму до 
воспитания честности. Кроме 
того, этот вид спорта дисципли-
нирует и учит владеть собой в 
стрессовых ситуациях.  

Почему именно гольф, а не, 
например, квиддич, так полю-
бившийся фанатам «Гарри По-
ттера»? К патриотизму этот ис-
конно шотландский вид спорта 
имеет не больше отношения, да 
и технически примерно так же 
осуществим, как полёты на 
метле: сомнительно, что арендо-
вать гольф-поле для учеников 
сможет каждый физрук. В сто-
лице всего пять гольф-клубов, в 
Подмосковье – десять. Цены за 
аренду площадки различаются, 
но вряд ли это обойдётся де-
шевле пяти тысяч рублей без 
учёта инвентаря.  

«Гольф входит в десятку са-
мых дорогих видов спорта в 

мире. За чей счёт банкет? Что 
вообще там происходит, в Мин-
просе? Одна дикая инициатива 
за другой», – возмутилась депу-
тат Госдумы от КПРФ Ирина Фи-
латова. А вот Наталью Ёлкину, 
гендиректора гольф-клуба 
«Сколково», такое предложение 
нисколько не смутило: «Это не 
очень затратная история, осо-
бенно на первоначальном 
этапе, где достаточно спортив-
ного зала и пластикового обо-
рудования, особенно для малы-
шей. Впоследствии для детей 
старшего возраста достаточно 
искусственной травы, неболь-
шого количества ограждающей 
сетки и стандартного оборудо-
вания в виде мячей и клюшек. 
Клюшки в нашей стране, не-
смотря на санкции, можно ку-
пить в разумных ценовых кате-
гориях, и прослужат они го-
дами. А если у школы есть ме-
сто, открытая любая площадка, 
например для хоккея на траве, 
то этих размеров точно будет 
достаточно для гольфа в тёплое 

время года», – подчеркнула 
гендиректор.  

Странно: зачем тогда силь-
ные мира сего закупаются доро-
гой экипировкой? Стоимость 
качественного набора клюшек 
– 2000–3000$, а одни только 
ботинки с шипами стоят от 
400$. Вариант, предложенный 
Ёлкиной – знакомство, конечно 
же, не с гольфом, а скорее с 
особенностями национального 
спорта. 

Мы предлагаем не останавли-
ваться на достигнутом и ввести 
бюджетный аналог верховой 
езды – хоббихорсинг! Это такой 
вид спорта, когда скачут на де-
ревянной палке с лошадиной го-
ловой, преодолевая барьеры и 
имитируя различные элементы, 
которые выполняет на соревно-
ваниях лошадь. Пожалуй, ничуть 
не менее элитное и патриотич-
ное занятие, чем возить «стан-
дартной» клюшкой по грязному 
клочку земли за школой. 

 
Александра Смирнова

В своём докладе Николай 
Зубрилин в первую очередь 
подчеркнул важность междуна-
родного сотрудничества: «Бо-
лее 15 лет мы сотрудничаем со 
всеми возможными представи-
тельствами, посольствами, 
консульствами, с представите-
лями образовательных учреж-
дений, с институтами, со сту-
дентами из различных стран. 
Эта дружба и взаимодействие 
основаны на серьёзном, проч-
ном советском фундаменте. 
Мы в своё время проводили 
широкую программу междуна-
родного сотрудничества с раз-
личными странами, в том числе 
и Латинской Америки. Брази-
лия – одна из крупных стран, 
по населению и по территории. 
Седьмое место по населению – 
более 200 млн человек. Это 
серьёзное сообщество, с кото-
рым должны считаться все ми-
ровые державы, включая Рос-
сию, Китай, США и другие раз-
витые страны». 

Затем руководитель фрак-
ции рассказал о деятельности 
депутатов-коммунистов в го-
родском парламенте: «У нас 
сейчас непростой период. 
Страна проводит специальную 
военную операцию – Компар-
тия непосредственно участвует 
в этом в силу своих компетен-
ций и возможностей. Мы от-
правляем с 2014 года гумани-
тарные конвои, принимаем 
здесь детей из пострадавших 
областей, поправляем их здо-
ровье и таким образом уча-
ствуем в государственных про-
граммах по поддержке терри-
торий, которые вернулись в со-

став Российской Федерации, 
которые в своё время были не-
законно от неё отторгнуты. Не-
сколько лет назад фракция 
КПРФ в Мосгордуме оказала 
содействие к принятию законо-
проекта о формировании в 
Москве представительства де-
тей войны – это те люди, кото-
рые были рождены с 1925 по 
1945 гг., которые перенесли 
тяготы и лишения военных и 
поствоенных лет времён Вто-
рой мировой войны. И на сего-
дняшний момент, отдавая дань 
почести данной категории, мы 
приняли решение выплачивать 
ежемесячно им по 1600 руб-
лей. Всего их по Москве 83 ты-
сячи. Это социально значимая 
программа, которая состоя-
лась при нашем непосред-
ственном участии». 

Также Зубрилин уточнил, что 
в ближайшее время в Москве 
предстоят выборы депутатов 
Мосгордумы. От КПРФ, как от 
второй влиятельной политиче-
ской силы в стране, которая го-
това вернуть завоевания со-
циализма, будут выдвинуты 
кандидаты во всех 45 округах 
столицы. Он выразил надежду, 
что уже в новом созыве Посол 
Бразилии Родриго де Лима 
Баэна Соарес посетит Москов-
скую городскую Думу ещё раз.  

Сергей Тимохов рассказал о 
том, что зимой в городском 
парламенте были приняты де-
легации студентов из разных 
стран, в том числе и из Брази-
лии, а в апреле прошлого года 
Мосгордуму также посещал 
Луис Карлос Престес-младший, 
сын легендарного политиче-

ского деятеля, несколько деся-
тилетии возглавлявшего Бра-
зильскую коммунистическую 
партию. Делегацию от Москов-
ской городской Думы, которая 
отправится в Бразилию в мае 
этого года, возглавит депутат-
коммунист Сергей Савость-
янов. Помимо прочего, коорди-
натор Интербригады рассказал 
о возможностях Московской 
городской Думы как площадки 
для проведения выставок, в 
том числе по международной 
тематике.  

Родриго де Лима Баэна Со-
арес, представляя Федератив-
ную Республику Бразилия, ука-
зал на значение представите-
лей Компартии своей страны в 
укреплении сотрудничества 
между нашими странами: «За 
долгую историю развития отно-
шений между Россией и Брази-
лией, которая насчитывает 
около 200 лет, у нас на полити-
ческой арене выступали вы-
дающиеся представители Ком-
партии». Посол рассказал, что 
сотрудничество с Россией про-
ходит во многих областях. У нас 
установлены торгово-экономи-
ческие отношения, и за 2023 
год оборот взаимной торговли 
превзошёл 11 млрд долларов. 
Из России Бразилия импорти-
рует большие объёмы удобре-
ний и дизельного топлива, что 
необходимо для развития сель-
ского хозяйства страны, кото-
рое занимает одно из ведущих 
мест во всём мире. На экспорт 
идут соя и железная руда. 

Родриго де Лима Баэна Со-
арес поблагодарил участников 
встречи за тёплый приём и на-

метил точки для продолжения 
дальнейшего сотрудничества. 
Посол подчеркнул, что Брази-
лия, как страна, где идёт бур-
ный расцвет культуры во всех 
сферах, может быть ярко пред-
ставлена таким образом и на 
выставке в стенах Московской 
городской Думы. 

Депутат Сергей Савостьянов 
отметил, что важным направ-
лением в деятельности депута-
тов-коммунистов является 
борьба с бедностью, и это об-
щее направление для КПРФ в 
России и правительства прези-
дента Луиса Инасиу Лулы да 
Силвы в Бразилии, где за деся-
тилетия на пути к улучшению 
благосостояния граждан доби-
лись значительных успехов. 
Родриго де Лима Баэна Соарес 
в ответе депутатам подчеркнул, 
что Бразилия на предстоящем 
в октябре саммите БРИКС бу-
дет делать доклад о концепции 
устойчивого развития, в кото-
рой заключён системный план 
дальнейшего процветания 
страны и стратегия по его реа-
лизации. 

Депутат Елена Янчук расска-
зала, что уже бывала в Брази-
лии с частным визитом и посе-
тила несколько ключевых ре-
гионов. Она, как член Комис-
сии по экологической политике 
в Московской городской Думе, 
помимо шагов по борьбе с бед-
ностью, попросила рассказать 
посла, как продвигается кам-

пания по защите лесов Амазо-
нии, которые, как известно, со-
ставляют значительную часть 
зелёных лёгких планеты. Посол 
Бразилии, отвечая на этот во-
прос, рассказал, что за время, 
пока на посту президента нахо-
дится Луис Инасиу Лула да 
Силва, вырубка лесов сократи-
лась на 40%. В Бразилии нахо-
дится 6 биотических регионов, 
и Амазония – важнейший из 
них, где проходят в том числе и 
научные исследования по из-
учению флоры и фауны. Однако 
не всегда у правительства хва-
тает на это денег, и это то про-
блемное направление, которое 
ещё предстоит развивать. 

В завершение визита деле-
гации посольства Бразилии ру-
ководитель аппарата фракции 
КПРФ и депутаты провели для 
гостей экскурсию по Москов-
ской городской Думе, были 
вручены памятный знак и по-
дарки. 

По итогам встречи было при-
нято решение в рамках даль-
нейшего сотрудничества орга-
низовать визит депутатов Мос-
ковской городской Думы в По-
сольство Бразилии для обмена 
опытом в решении экологиче-
ских проблем, а также вы-
ставку в стенах Московской го-
родской Думы, представляю-
щую культуру Бразилии и богат-
ство региона Амазонии.  

 
Пресс-служба МГК КПРФ

Дружба на прочном  
советском фундаменте
19 апреля 2024 года в Московской городской Думе прошла встреча депутатов 

фракции КПРФ во главе с её руководителем, первым секретарём МГК КПРФ Ни-
колаем Зубрилиным с Чрезвычайным и Полномочным Послом Федеративной 
Республики Бразилия в Российской Федерации Родриго де Лима Баэна Соаре-
сом. Во встрече приняли участие депутаты Мосгордумы Сергей Савостьянов, 
Елена Янчук и координатор Интербригады МГК КПРФ, руководитель аппарата 
фракции КПРФ в Мосгордуме Сергей Тимохов. 

Русский народный гольф

Не даёт покоя власть имущим школьная про-
грамма. Что ни год – так новые изменения: При 
этом прививать навыки, которые действительно 
могут пригодиться, – например, совершать про-
стейшие финансовые операции и отстаивать права 
потребителя – школа не торопится. Зачем, если 
есть гораздо более интересные идеи: то электрон-
ное досье введут на каждого первоклашку, то ос-
новы религиозной культуры. И вот теперь новая за-
тея: включить в программу по физкультуре… гольф.


